



PERIÓDICO DECENAL PURAMENTE INDEPENDIENTE

EDUCACION

El director de este periódico me ofrece las columnas del mismo, y la verdad, señores, si no contara de una parte con la cortesía de los que me lean, que seguramente dado el carácter manchego, han de predisponerse à la benevolencia y de otra el cariño afectuoso en general, conseguido para mi honor, no por mis méritos, por suerte feliz de mi agradable profesión; sino contara repito, con esta serie de ventajas, que fortalecen y templan mi alma, haciendo huir los temores y la pavora que mi espíritu sentía, yo no hubiera puesto sobre mis hombros la pesada carga de este artículo; yo no hubiera aceptado el sincero ofrecimiento de mi particular amigo.

El haber merecido tal confianza, dejando à mi disposición una columna en tan ilustrado periódico, el deber ineludible de dar ejemplo à los pusilánimes en escribir y tantos con grandes dotes de escritor para que cumplimenten la hermosa labor de la difusión científica, literaria y política, son poderosos motivos para que el menos valioso de ellos, el de mentalismo más oscuro, y de más superficiales conocimientos, coja la pluma y escriba con el único y exclusivo bagaje de una buena voluntad.

¡Noble título el de este artículo! Concepto de elevados ideales y que à la par es útil y necesario à la prosperidad y valimiento de las naciones: quizás que con más autoridad hubiera podido notificarnos de alguna cuestión, de la índole profesional, de mi carrera; pero al llegar mi mente à otro campo de estudios diferente de aquél, me obligaba à recoger ideas nuevas, y por ende aprender sobre cuestión tan interesante como la cuestión educativa en la vida y progreso de los pueblos.

En la actualidad, el progreso de la ciencia, ha venido à cooperar con sus adelantos, en la sublime tarea de educar, dividiendo esta labor de manera analítica en dos grandes principios de educación: educación personal y educación recibida.

Respecto de la primera, nada extraño la influencia, que depende de la psicología del sujeto, y que es resultante de su yó en lo que se refiere à sus facultades anímicas y orgánicas.

El hombre posee la sublime facultad de función sugestiva de conocerse à sí mismo. Con ella define la bondad ó maldad de sus acciones, con ella aquilata esa continua revolución sostenida en lo más íntimo de ser, entre las pasiones que lo llevan à la defensa de egoístas intereses ó al goce de bastardos placeres, y el sentimiento del bien inherente à todos los nacidos, y que constituye su sentido moral, su libre albedrío, su conciencia que ha de encauzar sus acciones en la vida de relación con los demás.

Pues bien, la exaltación y perfeccionamiento de estos principios para la realización de actos morales, que lo llevan à la ejecución del bien, por imposición de su conciencia, en lo íntimo del sujeto, es hacer educación de manera moral, de manera ética, de forma personalísima, puesto que nada extraño viene à influenciar, la libérrima voluntad humana.

Pero el hombre à su vez, recibe continuamente impresiones del mundo exterior, y la natural curiosidad de averiguar, de inquirir, la existencia de las cosas y los seres que le rodean y su modo de ser dentro de las órbitas en que producen su impresionabilidad, le llevan naturalmente al estudio, al libro ó al periódico por imposición de su libre albedrío sin imperativo de nadie, haciendo educación, en su parte instructiva, à su solo esfuerzo; no creamos que con ser tanta la valía de la acumulación de conocimientos en el entendimiento del sujeto, hace otra cosa que instruirse al desarrollar y utilizar sus facultades, que perfeccionarlas, que es labor educativa, es conseguir por medio de acertados raciocinios, prueba indudable de superior capacidad, dirigirse à la posesión de la verdad, cuando intelectualismo de más talla, pero de inferior educación, no lo consiguieron.

Y à todas estas mejoras puede llegar el individuo à su solo esfuerzo, siempre que tenga confianza en sí mismo, sepa vencer sus apetitos y sus concupiscencias, poseyendo férrea voluntad con la que encaucen sus energías en el sentido de su perfeccionamiento y mejora. Y como siempre se encontrará en condiciones de aprender algo nuevo ó de recordar lo que su inteligencia asimiló en otras épocas, ó de dar ejemplos de sublime benevolencia, de hermosa generosidad à sus conciudadanos,

la educación personal es más importante aún que la recibida y dura y puede durar tanto como la vida del sujeto.

Entremos ahora sobre educación recibida, grabada en nuestros corazones, esculpidos en nuestros cerebros por la acción de los padres y de los maestros.

En las primeras etapas de la vida, en la infancia, los padres y los maestros deben preocuparse ante todo de las energías físicas que no es posible hacer intelectuales con el substratum de cerebros anémicos; la gimnasia aquí por lo tanto tiene un valor positivo; solo en el caso de que el infante sea robusto, posea un gran vigor corporal, y los destellos de su inteligencia sean oscuros ó nulos, solo entonces el educador dirigirá sus esfuerzos à desarrollar el entendimiento que nada más perjudicial que esos esfuerzos de fuerza bruta sin la razón que la enfrenen, origen à veces de esas valentías achulapadas que constituyen al principio amigos cotidianos de tabernas y cafes y à la larga carne de presidio y sin llegar à estas exageraciones, he de hacerlos observar que parece que ciencia y timidez han fraternizado de por siempre.

Eugenio Cejudo López-Tello

(Se continuará.)

Crónica

Nuestros progresos

Por fortuna aún suena familiarmente el nombre de nuestro pueblo en muchos de los importantes mercados europeos. Pero hay también que pensar que el eco muere en el espacio, aunque con más ó menos lentitud, según la potencia del sonido, si no se procura la repercusión. La fama cimentada por nuestros antepasados, se derrumba à pasos ajigantados, con detrimento de nuestro nombre, de nuestros intereses y de nuestra riqueza local. Hoy no nos queda más que nombre; acaso si no resurgimos, también este se evapore. Y ya que solo hay bueno en Valdepeñas

los vinos; ya que los líquidos grana y oro hacen apartar la vista à nuestros visitantes de la falta de urbanización; ya que abrumados por la grandiosidad de nuestra industria no nos preguntan por paseos, ni por mercados, ni por matadero, ni por ateneos, ni por centros de cultura, ni menos por nuestro reducido cuerpo de vigilancia (¡que consta solo, de siete individuos!); ya que como digo, la gallardía industrial nos redime de estas faltas que deberían sonrojarnos, y sacar el rubor à las mejillas, y llevar la indignación al espíritu y el dolor al alma, procuraremos mantener indeleble su fama justa, lo cual no solo se consigue con la bondad de clases, si que también por su digna cotización, sin depreciaciones humillantes.

Pero, para todo esto hace falta una voluntad firme, cosa que nos falta, un espíritu de unión, que jamás tuvimos y confianza en las iniciativas que se nos presentan, las cuales pueden à veces ser muy beneficiosas.

Pero nuestra condenable apatía y el egoísmo de nuestro yo, nos hacen progresar à paso de cangrejo.

¡Sí; es innegable que vamos para atrás!

Aquí, muy recientemente, se trataba formar, ó ya se organizó, una Sociedad de Productores Exportadores de la Mancha à cuya primer reunión, que tuvo lugar en el Ayuntamiento, acudieron animados de buenos propósitos, casi todos los importantes cosecheros y exportadores. El espíritu de disconformidad sobresalió, como siempre; la reconciliación fué imposible. Para allanar dificultades, citóse à segunda reunión y ¿que sucedió? ¡No pudo celebrarse, por que nadie acudió!

Hora es ya de pensar en nuestra situación, de afianzar nuestro

porvenir, de cimentar nuestra fama y reconquistar la perdidas. de pensar en la miseria que espera á nuestro pueblo si continuamos así, y, en suma, de poner nuestro mayor empeño en que nuestros vinos demuestren ser los soberanos, sin que puedan jamás destronarlos los de Manzanares, Tomelloso, etc.

¡Y guerra á muerte á los intrusos y exportadores de caldos clandestinos!

O. DE VECA.

El Circulo Errante

Todos los valdepeñeros sabemos que existen en esta Ciudad eminentemente industrial y como es natural agrícola, cinco Círculos ó Casinos denominados pomposa y magníficamente, Liberal, Republicano, Concordia y Confianza.

Algunos, sabemos que además de estos cinco grandes Centros de instrucción existen, otros varios de menor cuantía social *numericamente considerados menos instructivos y más economicos.*

Lo que no sabe nadie en Valdepeñas, ó sabemos muy pocos, es que existe un Círculo Industrial que más bien debiera llamarse Círculo Errante. Título muy apropiado á su especial modo de acomodarse en cualquier parte, para celebrar sus fabulosas estupendas y supuestas sesiones que rara vez han llegado á verificarse.

Por cierto que son muy notables sus fórmulas de citación.

Las hace, ó las hacía el secretario (que aunque parezca mentira tenía ó tiene secretario y todo) del modo siguiente:

Sale al medio de la calle, lia un cigarro le prende fuego, y teniendo en cuenta la dirección de los vientos por el rumbo que toma el humo de un cigarro, decide á que punto cardinal de la población ha de encaminar á los señores del cónclave.

Después va citando á los dichos señores según se los va encontrando en la forma siguiente ¡Chis! Mañana á las once y media de la noche te espero en el horno de las tinajas, ó en la Veguilla; y yo no se si acudirán al llamamiento, pero no me extraña que no concurran, porque esto más parece un reto que una instación para resolver pacíficamente, importantes asuntos comerciales por personas *pacíficas.*

Este Círculo es un verdadero Casino de invierno, perdónese la paradoja y tiene su razón de ser que como tal se conduzca; porque como no tiene ocupación ninguna, puesto que no hay asunto grande ni pequeño, bueno ó malo, en que pueda ocupar sus ocios, ni aprovechar sus aptitudes, pasea impávido su gentil inacción al mismo tiempo que estudia en su holganza la dirección de los treinta y dos vientos de la rosa náutica.

Bien es verdad que, aquí no hay industria ni asunto sobre el cual pueda ocuparse en beneficio directo

de la clase de individuos asociados, ó indirectamente de los no asociados más ó menos relacionados con nuestra desamparada industria.

Prueba de tal tesis es, que el dicho Círculo no se ha disuelto por *camorra* como aquí se acostumbra, pues ni discusiones hubo. Sino que como no hay industriales no había socios, y los pocos que había, aburridos y cansados de no hacer nada se han evaporado, y el Círculo no se ha disuelto pero se ha esfumado.

Después de todo han hecho bien. Porque dada su manera de congregarse, muy bien pueden ser aprehendidos por la Guardia civil, en la creencia de que se trata de una banda de conspiradores.

¡Pero qué cosas más originales ocurren en mi pueblo!

Válgame Dios. ¡Qué psicología más especial tenemos, queridos paisanos!

Si Schopenhauer nos hubiera visto alguna vez, nos hubiera cabido la honra de ser juzgados por su peripatética y guasona filosofía.

A cualquiera que se le diga que poseemos Casinos con inmerecido lujo por nuestro... capricho, por no decir otra cosa, y en cambio de eso, no podemos sufragar los gastos de, una modesta pero bien creáda y provechosa Sociedad Industrial, no se lo cree. ¿Qué se ha de creer? En fin, mis amables contortulios errantes, dispensadme éste irónico *pitoreo* de nuestra ambulante Sociedad, siquiera sea por el incienso que en su honor he de quemar cualquier día en este altar, si á él no sale otro oficiante con más méritos que yo, alegrándome que saliera, en cuyo caso, con gusto le entregaré mi *botafumeiro*.

Entre tanto esto llega, os dejo ocupados afanosamente en vuestros trabajos de elecciones que celebren sean tan *reñidas* en favor de tal concejal con más ó menos barbas, ó cual aspirante á la Alcaldía con más ó menos narices.

NARICES.

La Ley y la Moral

Yáñez quiere ser diputado, y La Cierva quiere, que diputado sea Yáñez. Nada más fácil; precisamente para el 25 de Abril convocó el ministro, elecciones en cinco distritos.

—Escoge Yáñez, hijo—le dice el ministro.

—Pues, Villanueva, Villanueva, de la provincia de Ciudad-Real, contesta Yáñez.

—Sea por Villanueva, replica el ministro.

—Ni que fuera usted, mi padre señor ministro.

—Tú has sido, eres y serás un buen hijo, Yáñez. Adios.

Pasan unos días. Yáñez vuelve al ministerio desconsolado.

—¿Para el 25 las elecciones en Villanueva, señor ministro?

—Sí, para el 25.

—Pero no lo podré ser. Hasta el 1.º de Mayo no puedo, no soy libre, no soy compatible, no soy...

—Calma, Yáñez.

—¡Calma... calma! La Ley está terminante, no podemos por encima de la Ley; nadie puede...

—Nadie y mucho menos nosotros que somos conservadores.

—¡No seré diputado!

—Diputado serás, Yáñez. Lo quiero y lo digo yo, La Cierva.

—¿Y la Ley?

—Bah, la Ley... la Ley... ¡Son molestas y estupendas las Leyes! (Pausa) ¿Pero qué estoy diciendo? ¡Yo un ministro conservador! No, son respetables, muy respetables! ¡Eso es, muy respetables! Vas á ver, Yáñez: Nos pondremos bien con la Ley.

El ministro toca un timbre. Aparece un alto funcionario.

El ministro.—¿Qué día las elecciones en Villanueva?

El funcionario.—Su excelencia las fijó para el 25. El Real decreto se ha firmado ya.

El ministro.—Pues hay error.

El funcionario.—¿Error.....? ¿error de qué?

El ministro.—Error de imprenta, de lo que usted quiera, pero hay error.

El funcionario (tímidamente).—Pero si el decreto dice exactamente lo que su excelencia...

El ministro (severamente).—Lo que yo digo es que Yáñez debía... que para que Yáñez... en fin que el 2 de Mayo, que en Villanueva el 2 de Mayo ¿Comprende Ud.? Error de ustedes, error de imprenta; Que conste así.

El funcionario sale sonriendo dispuesto á redactar un nuevo decreto en que conste el error. Y el ministro despide á Yáñez diciendole paternalmente:

—Serás diputado Yáñez. Lo serás con arreglo á la ley. Ante todo seamos respetuosos con las leyes.

Yáñez dá humildemente las gracias y se retira meditabundo y murmurando: Eso es gobernar, con la ley por la ley, y según la ley... en cuanto á la moral.

Un corro de periodistas que están en la ante camará sueltan una carcajada. No es posible adivinar si se rien de la turbación de Yáñez, ó de oír en tal lugar una palabra tan extraña como la palabra moral.

MAX.

Burla, burlando

Con más ó menos merienda, protesto enérgicamente de la nueva reforma electoral.

Esta nueva reforma de la ley electoral, es una tomadura de pelo; pues nos impone el voto forzoso y nos quita las elecciones. ¿A quién voy á votar si no hay elecciones? Y menos mal si no se nos declaran en huelga los candidatos, como han hecho en la provincia de Cádiz.

Por más que aquí no les hubiera valido, de nada esa treta. Aquí donde se *bota* á cualquiera por menos de un pitillo, no se escapaban, ¡los *botamos!*; de una manera ú otra ¡los *botamos!*

Más no se reduce á esto mi protesta.

Protesto, por ser un atentado con-

tra la industria y el comercio; porque con esta nueva reforma, quedan muchas familias y muchos hogares sin pan, y sin vino, la mayoría de *las familias.*

Atenta á la industria porque estos días de elecciones se consumía una considerable cantidad de ciertos brebajes que en las *tascas* llaman vino y aguardiente. Además hiere de muerte á los industriales del voto, que con su *honrado* trabajo llevaban una peseta á su casa... y treinta en *ca* Ter-cero.

Por lo mismo arruina al Comercio. ¡Cuánto no se vendía y se regateaba en estos días los votos de alguna consideración!

Entonces había candidatos que ofrecían la suegra, ó la niña mayor, por un voto. Hoy con la tal reformita nos quitan la principal distracción. Ya no podremos ver á los interventores apuestos, disputarse un voto, más ó menos cadáver, á la vez que se disputaban una tajada más ó menos vínica. ¿Y aquél alegre tintinear de los cristales de la urna al romperse en la cabeza del presidente? ¿Y la perspectiva que ofrecía un colegio al caer la tarde y al caer en la cuenta de cualquier chanchullo?

Más todo pasa, todo acaba... y aquí acabó el artículo á ver si también pasa.

RUIPÉREZ.

La vida es fugaz

La vida es fugaz, y esto amarga naturalmente la existencia, harto rodeada de dificultades para que pueda cada cual hecharse á la espalda el pesado fardo de las tribulaciones ajenas cuando el de las *propias* es por regla general tan voluminoso y molesto.

El egoísmo, es por consiguiente, una condición racional y disculpable. De ahí la universalidad del aforismo de que *cada cual se las compone como puede* y Dios le dé á entender y la exactitud de este otro «*Al prójimo contra una esquina.*»

El precepto divino «*Amaos los unos á los otros*» es la piedra angular de la moral humana; y el que dice «*Ama al prójimo como á ti mismo*» el fundamento esencial de la justicia; pero eso es en el terreno colectivo; En lo individual, cada quisque hace de su capa un sayo.

A la altura á que han llegado los exclusivismos sociales, á nadie se le censura por que sea ingrato, egoísta ó monopolizador, siempre y cuando que sepa guardar las conveniencias sociales y no tropiece con el Código penal.

Como la vida es tan corta y no hay tiempo que perder los que ván más deprisa son los que lle-

gan antes, al objetivo que se proponen. ¿Que han atropellado á otros más debiles ó lentos en su camino? Tenia que suceder.

Los atropellados chillan protestan; pero sus reclamaciones son *Vos clamantis in deserto* y tiene que ser así, porque de otro modo los debiles y perezosos resolverían su problema con tanta ó mayor facilidad que los fuertes y los activos.

El derecho del pataleo es una de las instituciones más sabias que se han inventado. Gracias á él los que chillan y protestan con razón ó sin ella dejan á salvo su propia dignidad y pueden hecharse á dormir tranquilos. Sus alegatos pesan en la balanza lo mismo que los ladridos á la Luna del perro del cuento.

Pero los abogados de pobres exclaman sentenciosamente *¡Ya se lo dirán de misas!* á los atropelladores por supuesto *¡Es un consuelo!* y entre tanto el tiempo para, la existencia llena de contrariedades se consume y la muerte que dijo el poeta llega... *¡tan callando!*

Todos estos episodios, de gran valor en este triste valle de lagrimas, deben pesar muy poco casi nada en el otro mundo. Nadie sabe lo que en él ocurrirá; pero lo probable es que allí nadie se acuerda de lo que aquí ha sucedido.

Los heroes, los sabios, los diligentes perduran en la memoria de la colectividad á lo sumo algunas centurias; pero á la postre su recuerdo se extingue, y quedan tan olvidados y desvanecidos en la historia como los tímidos, los ignorantes, débiles y los perezosos.

¿Quién se acuerda y á quién le quita el sueño el heroismo de Epaminondas, la sabiduría de Séneca, la energía de César, ni la prodigiosa actividad de Alejandro, el hijo de Filipo? Unas pocas generaciones más, y su recuerdo se habrá borrado por completo.

Ahora solo trabajan por la gloria los tontos. Los listos se mueren únicamente por el provecho. ¿Se les debe censurar por ello á los unos y los otros? Sería de mal tono. Tontos y listos son dignos de consideración y tienen derecho á perder ó aprovechar el tiempo.

El gran problema es saber determinar bien, si por ser tan corto ese tiempo, esto si por ser la vida tan fugaz, vale la pena de atosigarse demasiado durante ella

para llegar al final de la jornada, hecho una breva con el único y exclusivo estímulo, en el caso favorable, de una corona de laurel, una estatua de bronce ó una lápida conmemorativa de mármol de carrara.

¡La apoteosis! ¿Vale realmente lo que cuesta? *Ecco il problema.*
ABEL IMART.

A ELLA MISMA

Qué feliz cuando miro la sonrisa que por tus labios encendidos vaga dándote ya el aspecto de una maga ya el aire de gentil sacerdotisa.

¡Qué feliz cuando el alma á tí sumisa —el encanto gozando que le halaga— los fieros dolos en mi pecho apaga al aspirar de tu hálito la brisa!

Qué feliz cuando llega á rodearte mi brazo, mientras tú me llamas loco sin que de mí pretendas separarte.

Feliz si á solas tu belleza evoco; y aún más cuando después de contemplarte tu faz de nácar con mis labios toco.

ENRIQUE VÁZQUEZ DE ALDANA.

Para X.

Los helados

Hablemos un poco de helados ya que estamos próximos á la estación en que tanto se usan y abusa de ellos.

Y, principiemos por su origen, que es remotísimo, con cuya digresión podré lucir *mis vastos conocimientos* y darme tono, cosa excusada en persona que se ha quemado las cejas para dar al público esta información.

El helado nació en oriente; un secretario de Mahoma, cuyo nombre guarda con cariño la tradición musulmíca, fué el primero que se ocupó en helar la crema y el jugo de algunos frutos. En un principio las bebidas heladas consistían en líquido que se congelaban en vasos rodeados de nieve; los sorbetes no se conocían entonces.

A mediados del siglo XVII, los reposteros italianos perfeccionaron el modo de fabricar helados.

En 1660 Precopio Calpellí se establecía en París, y á él se debe la propagación de esta industria refrigerante.

La Corte y los potentados no tardaron en saborear las delicias de los sorbetes.

El día que el gran Conde recibió á Luis XIV, en su magnífico castillo de Chantilly, su célebre cocinero Vatel presentó á los postres un magnífico helado que representaba la forma de un huevo.

Vatel fué felicitado por todos.

Pero eso no impidió que se suicidase aquella noche misma, desesperado por no tener pescados para el almuerzo del día siguiente.

Desde entonces los helados tomaron casta de ciudadanía en todas partes, (menos aquí por artículo de lujo), fabricándose con gusto refinado y dándoles mil formas caprichosas.

Que siendo bien hechos son sabrosísimos, no hay duda.

Pero los que tienen la dentadura deteriorada, las digestiones difíciles, los propensos á enfermedades de garganta, los niños, deben ser muy cautos en tomarlos.

No dirán nuestros lectores que no cuidamos de su salud.

Se me quedaba en el tintero decirles que con el estómago vacío y antes de comer, no deben tomarse jamás.

Esto dicen algunos higienistas; otros, sin embargo, aseguran que se pueden tomar á troche y moche.

¡El eterno caso de los doctores!

X.

Noticias

Hemos tenido el gusto de saludar al conocido sastre de Madrid D. Francisco Saídz, que ha venido á visitar su clientela con el surtido de verano.

Se encuentra enfermo, en Madrid, nuestro particular amigo, D. Francisco Morales Cruz, Corresponsal del Banco de España.

Deseamos sinceramente su pronto restablecimiento.

Está mejorado de la enfermedad que padecía, nuestro querido amigo, el abogado D. Isaac de Merlo.

Lo celebramos y queremos verle completamente bien.

Así mismo se encuentra muy mejorado en el Hospital, el joven Jesús Casado, que fué herido por varios disparos que le hicieron en la calle de Postas.

Galantemente invitados por nuestro particular amigo Gabriel Fernández, Presidente de la Sociedad cómica-dramática, titulada *Cervantes*, á presenciar los ensayos de las obras que en breve pondrán en escena, de ellos salimos altamente satisfechos.

Damos nuestro parabién á tan buen amigo, como así mismo á la culta Sociedad que dirige.

Según se nos dice se constituirá muy en breve en esta Ciudad un Club que se titulará «Unión Velocípédica Valpeñense.»

Los iniciadores están animados de los mejores deseos y muy en bre-

ve se reunirán para el nombramiento de Junta.

Hay bastantes inscriptos, recordando entre ellos á los siguientes:

D. Angel Gómez, D. Alfonso Madrid, D. Domingo R. de León, D. Carlos Caminero, D. Francisco Morales Caravantes, D. Antonio Palacios, don Bonifacio Merlo, D. Ignacio Caravantes, D. Eloy Jalón, D. Eleuterio R. de León, D. Emilio Cortés, D. Román Prieto, D. Ignacio Tarancón, D. Ciriaco Morales y D. Ignacio Morales.

Animo y que no quede en dicho.

En la imprenta de Mendoza se realizan un millón de tarjetas postales, así como también muchísimas tarjetas de felicitación á precios sumamente baratos.

El próximo lunes aparecerá un nuevo periódico local *Heraldo de Valdepeñas*, que dirigirá D. Sixto Fernández.

Sea bien venido.

La Compañía del Ferrocarril de Valdepeñas á Puertollano, establecerá rebaja de trenes para la Feria y Corridos de Toros que tendrán lugar en Puertollano en los días 4 y 5 del próximo Mayo.

En dichas corridas tomarán parte los afamados diestros «Morenito de Algeciras» y «Pepete», con ganado de Herederos de D. Anastasio Martín y de D. Eduardo Olea, ambos de Sevilla.

Reina gran entusiasmo por asistir á las mismas.

El miércoles á las diez de la noche se inició un incendio en casa de don José Sánchez Campos, causando grandes desperfectos y no habiendo acudido bomberos ni cosa parecida, ¡Pero en cambio hubo disparos en abundancia!

Por el Banco de España se convocan á oposiciones para cubrir 100 plazas de aspirantes á oficiales con el sueldo de 2.000 pesetas anuales.

Edad de 17 á 23 años.

En la Academia Mercantil, Cristo, 29, comienza la preparación el día 3 del próximo mes de Mayo.

Hasta 31 del mismo está concedido el plazo para la admisión de solicitudes.

ULTIMA HORA

Personas peritas nos aseguran que el hielo de la madrugada del día 27 del actual, ha ocasionado bastante daño sobre todo en los árboles frutales y de sombra.

No faltaba más que esto

¿A que vá á acertar el astrónomo que hace meses predijo heladas en Junio?

PONCHE TELLO

Este delicioso néctar tan tónico como reconstituyente está hecho á base de nuestro Cognac Old Brandy, procedente de los vinos más exquisitos y viejos.

Muchas son las aplicaciones que puede darse á nuestro **PONCHE** las más primordiales son:

Caja 12 botellas
presentación lujo
48 pesetas
franco impuesto.

- 1.^a Como licor digestivo tómese una copita después de cada comida, bien sólo ó mezclado con el café.
- 2.^a Como tónico reconstituyente para personas débiles, tómese una copita cada seis horas en un vaso de leche bien batido.
- 3.^a Como refrescante para países cálidos donde las aguas no son buenas, tómese siempre una copita en un vaso de agua, resultando un refresco tan sano como agradable y aromático.
- 4.^a Como sudorífico para resfriados tómese en una taza de té ó manzanilla bien caliente dos copitas, siendo inmediato su maravilloso resultado.

Todas las botellas van elegantemente presentadas y precintadas por cordón, lazo de seda, llevando el corcho nuestra razón social

Viuda é Hijos de Tomás López-Tello

Evitad las falsificaciones

Corts y Toledo
Virgen, 4 Valdepeñas

Depositario de la casa Francisco Lozano, de Madrid.

El último adelanto en bicicletas marca TRIUMPH.

Depósito también de la casa Thomas en tarjetas postales.

Surtido inmenso.

Venta

En su tasación de 7.500 pesetas pagaderas en tres plazos anuales y en 6.000 pesetas al contado. Se vende una casa nueva, sita calle del Amparo, 11, provista de cuatro viviendas que renta de 45 á 50 pesetas mensuales.

Una viña de 3.000 vides sita en Navas Juncosa, por el precio de 1.250 pesetas al contado ó en 1.500 en tres plazos, por ausencia de esta localidad del dueño de dichas fincas.

En la Administración de este periódico darán razón.

BUEN NEGOCIO

Por no poderlo atender su dueño, se traspasa en buenas condiciones un Establecimiento acreditadísimo de Ultramarinos y Ferretería.

En la Administración de este periódico Cristo, 29, para tratar.

Academia Mercantil

CRISTO 29

Cálculos mercantiles y operaciones de Banca. Contabilidad por partida doble. Código de comercio.

PRECIO PESETAS 10 MENSUALES

Horas: de nueve á once mañana
Id. de nueve á once noche

Pastelería, Confitería y Repostería

PEDRO BERNARDO

Seis de Junio, núm. 40 (antes Ancha)

VALDEPEÑAS

El ramo de pastelería es la especialidad de esta casa y por ello es la preferida.

Tartas, ramilletes, bombones, caramelos de todas clases. Depósito de Chocolates y de vinos y licores de marcas. Cajas y objetos de fantasía para regalos.

SEIS DE JUNIO núm. 40, (antes Ancha)

La Vasco Navarra

COMPANÍA CONTRA ACCIDENTES DEL TRABAJO

Capital Social, 4.000.000 de ptas.

SEGUROS COLECTIVOS É INDIVIDUALES

Delegado para los partidos de Valdepeñas é Infantés: Eusebio López de Lerma.--San José, 6 VALDEPEÑAS.